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林武張肖鷹鄧偉勝接待 討論港民生院務發展

仁濟董事局訪中聯辦交流

慶回歸文藝匯演 促兩地青年交流

郭炳湘倡兩岸合作鑑定文物

香港文匯報訊（記者 馮晉研）為慶祝香港
回歸祖國16周年，中國教育電視協會、中國藝
術教育文化交流中心、全國校園春節聯歡晚會
組委會、北京海外聯誼會青年委員會（香
港）、香港專業人士（北京）協會及京港青年
會合辦「慶祝香港回歸祖國16周年全國青少年
文藝交流匯演」。來自內地與香港合共70隊精
英團隊，日前齊集伊利沙伯體育館作才藝表
演，認識彼此文化，充分體現中華文化多元
性。

慶祝香港回歸祖國全國青少年文藝交流匯演
為每年一度，今年活動昨日在伊利沙伯體育館
舉行。大會邀請來自內地31個不同省市的演藝
單位共60隊隊伍，與10隊香港青年同場演出，

互相交流。表演節目包羅萬有，包括民族舞、
小品、現代舞、獨舞、拉丁舞、朗讀、歌唱
等，約4,000人參加。

周永勤：助港青開眼界

活動籌委會主席周永勤表示，部分香港小朋
友會因為在音樂的優良表現感到自滿，如在匯
演上看到來自不同地方的多元化表演，必定大
開眼界，對小朋友成長也有好處。他期望表演
者展現省市特色，促進不同地方交流和友誼。

蔡志婷盼為國出一分力

北京市政協暨北京市海外聯誼會（香港）青
年委員會副主席蔡志婷致辭時表示，期望團結

及連繫更多志同道合的各大商會或同鄉會青年
委員會，為年輕人成長出力，並貢獻祖國，也
為國家未來發展出一分力。

來自成都高新新科學校的12名學生也有份參
與表演，部分舞者為「留守兒童」，父母因外
出到其他地方工作而長期不在子女身邊。舞者
透過表演「群舞」，生動地演繹留守兒童與父
母在異地互相惦記對方的感情，獲得觀眾掌聲
連連。

另一隊來自新疆的學生，首次來港表演錫伯
族傳統民族舞，觀眾均感到滿意。香港隊伍方
面，伯裘書院高中學生表演現代舞，展示獨有
舞蹈風格。眾多表演者均認為，在活動中欣賞
彼此表演，能互相學習交流。

新
昌
調
腔
油
麻
地
演
古
戲
爆
棚

香港文匯報訊

（實習記者 高施倩

杭州報道）有逾
600年歷史的浙江
新昌調腔，日前在
香港油麻地戲院劇
院演出3日，汪明
荃與羅家英兩夫婦
特地蒞臨欣賞。新
昌縣調腔劇團團長
丁黎鴻告訴記者，
劇團是次共為香港觀眾演出19個
古戲，場場滿座。

傳承600年戲曲活化石

新昌調腔是中國戲曲古老聲腔
之一，距今已有600多年歷史，被
譽為戲曲「活化石」。戲曲專家普
遍認為，新昌調腔是南戲「四大
聲腔」之一「餘姚腔」的別稱，
或唯一遺音。此次新昌調腔劇團
演出的「古戲」，是指宋元南戲、
元雜劇、明清傳奇的遺存劇目。

丁黎鴻說，目前內地劇團演元
雜劇數量甚少，但這次調腔劇團
為香港觀眾帶來《漢宮秋》的

《游宮》、《餞別》兩齣。這次演
出共安排5場，場場滿座。部分在
香港的浙江老鄉買不到票，直接
坐在舞台上觀看。

汪明荃羅家英到場支持

對於香港當地觀眾是否能接受

新昌調腔這古戲，丁黎鴻說，出
演古戲是香港戲劇節主辦方要
求。戲劇節期間，很多香港明星
均到場欣賞新昌調腔，汪明荃和
羅家英兩夫婦更與劇團演員合
影。

據悉，戲劇節主辦方曾先後三
次到新昌觀看調腔劇團演出，對
香港觀眾是否能接受新昌調腔進
行考察。

此次演出也是新昌縣調腔劇團
首次赴港表演，作為內地唯一調
腔劇團，新昌縣調腔劇團培養新
一代調腔演員。丁黎鴻說，此次
香港方面指定古戲《牡丹亭．尋
夢》，飾演杜麗娘的演員王嘉瑜年
方20歲。

除了新昌調腔劇團連續3日的演
出外，新昌調腔國家級代表性傳
承人章華琴及其他3人，還在香港
市民中舉行新昌調腔推廣講座，
分享調腔知識和歷史。

■汪明荃和演員合影。

粵澳產業園招商會推介橫琴
香港文匯報訊（記者 于瑩秋 澳門報道）為繼續深化粵澳合作，

落實粵澳合作產業園聯合招商，澳門中聯辦經濟部貿易處、廣東省
對外貿易經濟合作廳、澳門貿易投資促進局、橫琴新區管理委員會
及珠海市投資促進局，17日假澳門世界貿易中心5樓蓮花廳，共同
主辦「粵澳合作產業園聯合招商推介暨橫琴優惠政策宣講會」。

胡景岩陳越華張祖榮發言

澳門中聯辦經濟部副部長胡景岩，以及廣東省對外貿易經濟合作
廳副廳長陳越華在會上致辭。澳門貿易投資促進局主席張祖榮則介
紹了粵澳合作產業園聯合招商指引和安排。合作產業園准入項目分
為5類，分別是商務/金融服務、休閒旅遊、文化創意、高新技術和
科教研發。其中，以商務/金融服務准入要求最高，每萬平方米樓
面投資最少2億元人民幣、每年納稅不少於7,500萬元人民幣、生產
總值不少於3億元人民幣。

劉揚籲澳中小企組聯營體

橫琴新區管理委員會交流合作局局長劉揚被問及項目准入要求高
或令本澳中小企卻步時表示，橫琴土地70%已規劃，至2020年可開
發土地僅餘28平方公里，必須對開發強度提出較高要求，以配合發
展高端服務業、高端製造業等高附加值產業的目標定位。過去3
年，橫琴投資強度保守估計為每平方公里214億元。劉揚建議澳門
中小企可組成聯營體，一同參與項目評審。

香港文匯報訊（記者 子京）每年農曆六月廿四日為關帝
誕辰，保良局昨日在總部舉行關聖帝君寶誕祭祀典禮，祈求
香港繁榮安定、市民安居樂業，並祝願該局善業繼續穩步發
展，繼續以善心建業，為市民大眾提供更多優質服務。

鄭錦鐘帶領眾成員奉祀

祭祀儀式於保良局總部中座大樓關帝廳舉行。該局備妥
三牲果品及多隻金豬奉祀，由保良局主席鄭錦鐘主祭，帶
領癸巳年董事會成員、顧問局成員、歷屆主席、副主席及
管理層進行簡單而隆重的祭祀儀式。儀式包括行三鞠躬
禮、降神禮、初獻禮、亞獻禮、三獻禮，繼而焚束帛行望
燎禮，最後行辭神禮，歷時15分鐘。

保良局總部中座大樓於2009年12月18日列為二級歷史建
築，是一座具特別價值予以保存的建築物。位於大樓內的
關帝廳又名何東太夫人堂，設計保留了清代建築，中央擺
放了關帝畫像，上有「乾坤正氣」匾額，兩旁擺放對聯

「志在春秋氣塞天地、忠貫日月義薄風雲」，氣氛莊嚴。該
廳尚有不少富有歷史特色的捐款人瓷相、銅像、石刻、對
聯及紀念碑記，包括遷建保良局緣起碑記、保良局成立60
周年及70周年紀念碑記等，見證該局成立135周年的歷史。

鄭錦鐘表示，關帝是忠義仁勇的象徵，事跡千古傳頌，
故保良局仝人均以關帝為榜樣，創局初期已開始奉祀關
帝，當年每逢審理拐帶案件、立誓領育、嫁娶等，均於關
帝像前進行，以示公正。時至今日，該局仍保留奉祀關帝
傳統文化，每年關聖帝君寶誕，均會舉行祭祀典禮。

梁安琪朱李月華等出席

出席是次祭祀典禮的保良局代表還有副主席梁安琪、朱
李月華，總理馬清楠、羅梁芷珊、陳正欣、陳黎惠蓮、張
智彥、吳帶基，以及顧問局成員、歷屆主席、副主席及管
理層等。
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）

世界華商聯會促進會榮譽會長、新
地非執董郭炳湘多年來叱 政商
界，20年前因緣際會，受「古董大
亨」、已故全國政協常委徐展堂這
位好友啟蒙，自此收藏古董成了他
的最大嗜好。郭炳湘昨日接受香港
文匯報訪問時指出，古董收藏是一
門學問，每件歷史文物都可反映國
力興衰。收藏過程中，更能有效凝
聚民族自豪感。他建議國家做好科
學鑑定及統一規管，考慮由北京及
台北故宮博物院共同打造鑑定中
心，並調低文物進口稅率，推動文
物文化發展。

徐展堂啟蒙 共賞五彩碗

郭炳湘在訪問中談到與古董結
下不解緣，離不開被譽為「古董
大亨」的「政協大阿哥」、已故全
國政協常委徐展堂。他憶述指，
自己20年前開始擔任全國政協委
員時，不時會到北京開會，發現
人民大會堂及釣魚台酒店擺滿明
清兩代古董，而在因緣際會下認
識了徐展堂。徐展堂邀請他到其
博物館參觀及吃飯，把畢生收藏
公諸同好，特別是製於康熙年間
的「五彩花 鳥紋碗」。

他說：「『五彩花 鳥紋碗』是
藝術家專門為康熙80歲大壽而製，
古碗手工非常精緻，既是康熙年間
代表作，也是徐展堂至愛。徐展堂
當年為求把它帶回內地，決定花

500萬港元至600萬港元競投。他當
時還笑言，待他80歲大壽時，亦要
用這古碗吃麵。在大家眼中，徐展
堂為人老實，非常開朗、熱心助
人，深得朋友與國家信任，是人民
的『大阿哥』。若非受徐展堂啟
發，我亦不會對古董有興趣。」

文物富靈氣 感受正能量

此後，郭炳湘開始收藏古董，令
生活帶來很大正面的影響，既令他
發掘出歷代皇帝品味，亦教他左腦
健康發展，從心感受到正能量，

「科學證明，人的頭腦分成左右兩
邊，左腦工作，右腦欣賞藝術。收
藏古董期間，我的兩個腦袋均能健

康發展。香港人不斷埋首工作，特
別從事政治或營商者，對藝術興趣
不大。有人篤信風水，我就相信文
物。文物匯聚了最好藝術家的最大
心血，充滿靈氣，更會帶來開心感
受」。

放眼未來，他認為最重要是做好
科學鑑定，並統一規管。他建議國
家考慮由北京及台北故宮博物館共
同打造鑑定中心，以及調低文物進
口稅率，推動文物文化發展，「今
日中國人越來越富有，越來越喜愛
收藏，故拍賣行越來越多，很多不
正當的仿製品陸續出現。我期望當
局正視並統一規管，增強收藏家信
心。同時，內地法律規定，進口外

國文物均須徵收30%稅款，希望國
家考慮調低文物進口稅」。

料西九落成 增進港藝術

郭炳湘近年開始參與「世界華人
收藏家協會」，大力宣揚中國文
化，去年更在北京首都博物館公開
展覽。被問到會否考慮在西九文化
區展出珍藏推動香港文化發展時，
他回應指，西九文化區現階段仍在

「不斷論證中」，似乎落實無期，但
深信待西九文化區落成後，更能有
效培養港人對藝術興趣，「正如丹
麥的『Tiffany Garden』，戶外、室
內展覽兼備，讓老百姓能欣賞各類
藝術，我希望西九能加快上馬」。

林武讚揚派米送正能量

林武表示，仁濟多年來在社會福利、醫療、教育等方面建樹良多，深受
政府、社會各界及地區人士肯定及稱許。他高度讚揚該院積極響應香港特
區政府及中聯辦今年在國慶期間推動的「手牽手、慶回歸、獻愛心」活
動，舉辦「仁濟安老送關懷．愛心福米賀回歸」，透過探訪及贈送福袋關
懷獨居及隱蔽長者。他又強調，香港社會現時十分需要正能量，活動正正
帶出關愛及互勵互勉的正面訊息。

梁昌明：擬辦港首中醫院

仁濟醫院董事局主席梁昌明在會上介紹仁濟各項服務發展。他表示，該
院現正積極構思開設有可能是全港首間的中醫院，早前更特意拜訪廣東省
中醫院「取經」。林武對此表示讚許，認為市民對中醫藥興趣及需求的確
很大，並鼓勵該院繼續擴展中醫藥項目，服務大眾。

當日出席的仁濟董事局成員還有副主席蘇陳偉香，總理黃美斯、孫蔡吐
媚、朱德榮、吳志斌及陳李詠詩。

香 港 文 匯 報 訊

（記者 子京）仁濟

醫院第四十六屆董

事局日前拜訪中聯

辦，由中聯辦副主

任林武、新界工作

部副部長張肖鷹、

副處長鄧偉勝等官

員接待。雙方就香

港民生及該院發展

等問題交換意見，

氣氛和諧融洽。
■仁濟醫院董事局日前拜訪中聯辦，林武、張肖鷹、鄧偉勝、梁昌明等合照。

■「慶祝香港回歸祖國16周年全國青少年文藝交流匯演」在伊利沙伯體育館舉行，體現中華文

化多元性。 香港文匯報記者曾慶威 攝

▲郭炳湘建議調低文物進

口稅率，推動文物文化發

展。圖為他收藏的古董。
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郭炳湘指出，古董收藏

是一門學問，收藏過程

中，能凝聚民族自豪感。
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■伯裘書院高中生表演現代舞，展示獨有舞蹈

風格。 曾慶威 攝

■鄭錦鐘率領保良局仝人向關帝像行祭禮。


